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■■ Воины■Дикой■дивизии■Донбасса■
интернациональной■бригады■«Пят-
нашка»■продолжают■работу■в■ Кур-
ской■области■по■отражению■тер-
рористической■атаки.■Расскажем■
о■некоторых■из■защитников.

«НУЖНО ЗАЩИЩАТЬ  
ДО КОНЦА»
позывной пятница. отряд «Курские 

витязи» дикой дивизии донбасса. вои
ну восемнадцать лет. Невзирая на воз
раст, он твердо решил пойти защищать 
свой дом. день, когда всУ вторглись 
на Курскую землю, застал парня дома.

- Расскажи, как под обстрелами 
удалось выйти из Суджи.

 6 августа сначала полетели вра
жеские дроны. после этого начался 
обстрел. Закрыл родных в подвале 
и стал ждать. Затем зашли украинцы 
и сказали: «Уезжайте отсюда, потому 
что через пятнадцать минут приедут 
наемники и будут всех убивать!»

в городе началась паника. все ез
дили как попало, сильно виляя, так 
как везде воронки. страшно и больно 
было на все это смотреть. выехать по
лучилось, когда в обстреле наступила 
пауза.

сели в машину, а вокруг все полыха
ет. в том числе и родной дом.

- Был уже в боевых выходах?
 пока еще ни разу не выезжал на 

первую линию. прохожу обучение. 
Комуто страшно. Мне, например, нет. 
Тяжело? да. Но тренировки терпимые. 
Это все для нас делается. Ты сам для 
себя должен понимать, что там это по
может как физически, так и морально.

- Ты такой молодой парень. Поче-
му решил вступить в ряды «Курских 
витязей»?

 решил подписать контракт, потому 
что напали на мой дом. Нужно идти 
и защищать до конца, что поделать. 
вообще, планировал подписать кон
тракт еще с начала сво.

- Что родители сказали?
 переживают, конечно. Но я сам за

хотел. Нужно знать, за что ты бьешься. 
Тяжело или очень тяжело  не важно. 
Надо идти до конца и не сдаваться! За 
родной дом нужно воевать.

«ВЗялИ ТОлЬКО  
сО ВТОрОй пОпыТКИ»
позывной сплинтер. отряд «Кур

ские витязи». ему 22 года. он так же, 
как и пятница, застал первый день, 
когда украинские нацисты зашли 
в Курскую область. он помог выехать 
из города своим родным и вступил 
в новый отряд интернациональной 
бригады.

- Расскажи про первый день, когда 
ВСУ вторглись в Суджу.

 Это произошло в ночь с пятого на 
шестое августа. Ко мне пришел брат 
переночевать. Мы спали спокойно. 
в четыре утра проснулся от громких 
звуков, вышел на улицу.  разбудил 
брата и сказал, что идет стрельба. 
он отмахнулся: «отстань! Я сплю». 
прошел час, он сам проснулся и по
нял, что вокруг бахает. вышли из до
ма, увидели, что вертолеты летают, 
и побежали туда, где живет мама.

Там уже двигались украинские тан
ки, поэтому мы решили быстро вер
нуться домой, собрать вещи и бежать. 
Забрали паспорта и телефоны и до 
четырех часов дня пытались выбрать
ся и доехать на попутках до Курска. 
первая машина остановилась, но ока
залась забитой. следующая смогла 
подобрать нас.

- Когда решил подписать кон-
тракт?

 сейчас мне 22 года. Были пла
ны еще в 2023м заключить кон

тракт с Минобороны, но по со
стоянию здоровья мне отказали.  
приехав в Курск, познакомился с ре
бятами и нашим будущим команди
ром с позывным 07. вместе с братом 
и пятницей решили присоединиться 
к новому отряду «Курские витязи». 
Хоть это и непросто, но, как гово
рил суворов, тяжело в учении, легко 
в бою.

- Сложно далось твое решение па-
пе и маме?

 Когда я сообщил родителям, 
они сначала не поняли, что прои
зошло. попросил маму прислать 
фото моего паспорта. Мама бы
ла в дороге и отправила снимок.  
Через пятнадцать минут она стала 
интересоваться, что происходит, и я 
сказал, что уже подписал контракт. 
она приняла это с пониманием, пусть 
и не сразу. важно не бояться, ведь 
подписание контракта  это первый 
шаг к успеху.

пАрАДОМ  
пО КреЩАТИКУ
доброму 52 года. с первого дня пы

тался пойти на сво, но не срасталось.
 Как только началась специаль

ная военная операция, сразу ре
шил, что поеду. Боялся опоздать, 
думал, что быстро закончится. Че
рез пару недель понял, что все за
тягивается, поэтому решил завер

шить дела дома и при ехал. Конечно, 
это было по зову сердца. Трижды 
ходил в военкомат, просил, что
бы взяли, но получал отказ. потом 
брат дал мне контакт командира.  
Я с ним созвонился, и он объяснил, 
куда приезжать. 

- Как сейчас вообще настроение 
у парней?

 обстановка в коллективе бое
вая. все хорошо. Хоть сейчас и не
большое затишье, что немного рас
слабляет. в  Курске тоже затишье,  
но, вероятно,  перед бурей. скоро 
начнем действовать, и все ждут это
го момента.

- Тяжело далось освобождение 
 Борков?

 подразделения «Арбат», «сармат», 
«Архангелы» (они входят в нашу ди
кую дивизию) выполнили свою зада
чу. К сожалению, были раненые, один 
из них  тяжело. Также один человек 
погиб. Но все знали, на что идут, и бы
ли готовы к этому.

- Что вообще поддерживает бое-
вой дух?

 всегда стараюсь быть на позитиве. 
У меня сын растет. Хочу погулять на 
его свадьбе. Хочу играть в большой 
теннис. Хочу пройти на параде по
беды в Киеве.
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■■ Военный■медик■с■позыв-
ным■Фрост■прожил■в■Герма-
нии■23■года,■но■приехал■на■
СВО.

В германии Фрост работал 
инженером железных дорог. 
но, приехав в россию, поменял 
квалификацию, чтобы спасать 
жизни ребят на передовой.

- Почему именно военная 
медицина?

- когда началась мобили-
зация, я понял - надо возвра-
щаться домой, чтобы помогать 
родине. я начал искать в интер-
нете информацию о тактике, 

так как никогда не служил в ар-
мии, был сугубо гражданским 
человеком. изучал, какие кур-
сы можно пройти. Выяснилось, 
что больше всего информации 
доступно по медицине. поэто-
му начал углубляться в эту те-
му. приехал в москву, пошел 
на медицинские курсы.

В итоге я стал военным ме-
диком, и мне это нравится. 
раньше я работал в штурмо-
вой группе, эвакуируя раненых 
из районов боевых действий 
прямо с линии огня. Это был 

хаос, но здесь, в этой работе, 
я улучшал квалификацию и по-
лучал больше знаний, чтобы 
оказывать более квалифици-
рованную помощь.

- А чем в Германии зани-
мались?

- я прожил в германии 23 го-
да, мои родители переехали 
туда в двухтысячном году. 
 работал инженером на желез-
ной дороге - профессия мир-
ная и стабильная. зарабаты-
вал  хорошие деньги, строил 
карьеру.

- Что самое тяжелое в служ-
бе?

- самое сложное - терять бое-
вых товарищей и после этого 
работать дальше.

- Как себя поддерживаете 
в трудные минуты?

- так вышло, что, хоть я и жил 
в германии, меня воспитывали 
советские люди. они делились 
со мной интересными книгами, 
в том числе о войне, и я был по-
ражен, насколько человечными 
оставались люди в те времена. 
стараюсь на них равняться.

ZOV серДЦА

спрАВКА «сВ»

интернациональная бригада «пят-
нашка» - добровольческое формирова-
ние, которым командует ахра авидзба. 
основана в 2014 году.

сначала в «пятнашке» было 15 до-
бровольцев, которые охраняли блок-
пост в Донецке. они быстро стали пол-
ноценным батальоном. с января 2023 
года бригада входит в состав Воору-
женных сил россии.

«пятнашка» с самого начала укра-
инского конфликта отлично показала 
себя в тяжелых сражениях. участвова-
ла в боях за мариуполь, бахмут и ли-
сичанск.

Вместе с батальонами «спарта» 
и «сомали» сражалась в донецком 
аэропорту, углегорске и марьинке.

Сплинтер выбрался из Суджи, 
чтобы громить врага.

Пятница готов гнать оккупантов 
хоть до Киева, хоть до Львова.

Фрост покинул продажную 
Германию и воюет за Россию.

Добрый имеет добрые планы - 
посетить столицу Украины.

«самое слоЖное - терятЬ боеВЫХ тоВариЩеЙ»

Как птица Феникс, восставшая из  
пепла, «Курские витязи» возродились 
из руин своих домов для мести.

НастоящИЙ ЧЕЛоВЕК


